

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 1.º DE NOVIEMBRE DE 1862.

Los Sres. suscritores á este periódico, tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XIII.

Seccion editorial.

ESPAÑA EN LONDRES.

CARTA DÉCIMA TERCERA.

(Continuacion.)

Y el bú, venia, con efecto; por que ganosos los pueblos de la paz, firmes ya en la creencia de que medio siglo de no pegarse bastaria para enriquecer é impulsar á las naciones hasta un punto de prosperidad fabulosa, todos juzgándose fuertes en su casa, y haciéndose temer de la agena, contribuian á sostener un pacífico equilibrio, alterado unicamente por las voces alarmantes de nuevas invenciones y descubrimientos. Pero el reparto de la Turquía, preparado para el mediar del siglo y frustrado sin duda por la desmedida ambicion de los repartidores, provocó en 1852 una espantosa campaña, la mas formidable y sangrienta de los tiempos modernos, en que cinco naciones poderosas se empeñaron en una lid de exterminio, cuyo primer resultado fué necesariamente el armamento general de los otros pueblos.

Son, pues, la hora de las misteriosas exhibiciones. La tierra enemiga apenas podía sostener el peso de los combatientes, y de sus máquinas de combate: el mar parecia pequeño para contener las flotas aliadas, que en prodigioso número y con inusitados aprestos se lanzaban á la pelea: por todas partes se respiraban maravillas del arte militar, ó como si dijéramos, misterios de muerte; y qué sucedió? Nadie lo ha olvidado. Los hombres se mataban en Crimea como se mataban antes en otros sitios: una escuadra numerosa y fuerte destruyó á otra pequeña y débil por los métodos ordinarios; un ejército de 400,000 hombres, puso sitio á una plaza, que al cabo de 23 meses se asaltó en la forma de los asaltos comunes, la flota mayor que ha azotado las aguas bombardeó lisa y llanamente ciudades de las costas, y bloqueó, hasta donde el número de embarcaciones pudo alcanzar, las zonas enemigas. Esto en cuanto á resultados públicos, que por lo que hace á los secretos, las revelaciones últimas de la Administracion y Almirantazgo de Inglaterra nos han demostrado que los ejércitos de las primeras potencias casi se murieron de hambre, y que sus buques novísimos se hubieran ido á pique si la necesidad les hubiera obligado á disparar sus cañones. ¿Dónde está la ban, pues, aquellas armas extrañas, aquellos procedimientos mágicos, aquellas misteriosas adquisiciones que

habian de asombrar al mundo?—Nosotros lo diremos delante de la Exposicion de Londres, y con los ojos de la filosofia.

Para ser poderoso en la tierra no se necesita más que una de dos cosas: ó serlo ó parecerlo; ó disponer verdaderamente de recursos superiores á los de los demás, ó conseguir que todo el mundo crea que se dispone de ellos. Este método, que en la vida del individuo hace de un hombre medianamente acaudalado un profesor estudioso, un sabio, y á veces hasta de un malvado un varon justo, ó de un ignorante un genio; este método, aplicado á la vida de las naciones, puede hacer poderosa á la que no es mas que respetable, invencible á la que no fué mas que vencedora, y hasta dar el predominio del mundo á quien con dificultad conservaria en ocasiones difíciles el predominio de su casa. La cuestion de este método está en la prueba; y como la prueba en asuntos de la generalidad de las gentes cree probados es punto poco menos que imposible, de aqui el que, una vez conseguida la fama, sustituya esta perfectamente á los verdaderos fundamentos sobre que debió asentarse, y sean los recursos que llamaremos de ilusion, recursos tan útiles como los de hecho.

Además, los pueblos para ser grandes necesitan, como los individuos, principiar por parecerse grandes á sí propios; de manera que uno de los elementos principales de la grandeza de las naciones consista en conservar dentro de la nacion misma cierta dosis de infatuacion, cierta atmósfera de soberbia y confianza en los recursos, que induzca á los hombres á no temer los peligros ó arrojarse ciega y temerariamente en ellos, confiados en la superioridad, siquiera sea ilusoria, de su poder. No otra cosa es en tesis filosófica el principio de auto-fiducia, entre cuyas prerogativas vemos la de que en solo hombre, de carne y hueso como los otros, adquiere tal predominio sobre todos, que no solo los gobierna y dirige á la manera de su autojo, sino que á veces los tiranice y destruya en alas de una despótica barbarie, sin que haya quien le oponga mas correctivo que el de la humilde murmuracion en el secreto de su conciencia.

Pues bien: los hombres de entendimiento superior, esos hombres que gobiernan el mundo sin que el mundo sospeche que es gobernado por ellos; esos hombres, á quienes las multitudes suelen no admirar bastante, porque las multitudes no conciben las infinitas distancias que median desde una vulgar inteligencia á

otra inspirada y sublime; esos hombres saben producir, con una sola palabra, con una leve idea, efectos extraordinarios que, revestidos despues de formas públicas, adquieren el carácter de cualidades generales de los pueblos. Una frase, al parecer insignificante, de un accidente exterior, basta en ciertas ocasiones para dirigir masas humanas hacia un punto de que ellas permanecerian distantes, ó para hacerlas creer que hace de pensamientos propios la resolucion tomada por extraños pensamientos. Así los agitadores políticos y los grandes guerreros, desde Demóstenes hasta Napoleón, desde César hasta O'Connell, enloquecieron siempre á su auditorio y arrastraron las masas hasta donde sus cálculos las querian llevar, con sutiles é ingeniosos conceptos expresados en ocasiones críticas como eco de los mismos á quienes real y verdaderamente imponian.

El hombre, por otra parte, y esto es lo principal en la ocasion presente, posee una irresistible tendencia á lo maravilloso, que permite juzgar con su entendimiento, aun cuando este sea claro y agudo, en términos de que basta un linte de sobrenatural vislumbre para desvanecer la vista mas acostumbrada á lógicas percepciones. Y si ello es fácil cuando se trata del hombre aislado, mucho mas sencillo es todavía cuando se trata de fanatizar á la multitud, ávida siempre de ideas que traspan los limites de lo ordinario; tanto mas si las ideas halagan sus instintos patrióticos ó contribuyen á promover un elevado concepto nacional.

Hemos discurrido así para que no se extrañen las conclusiones que del somero examen de las armas de la guerra vamos á deducir, guiados del espíritu imparcial que nos proporciona nuestra levita de paisano, y el escaso calor que nos comunican siempre los asuntos en que se terciá la fantasmagoria. Ante todo necesitamos referir un poquito de historia.

Hace poco tiempo que los Ingenieros franceses, ó el Emperador Napoleón mismo en persona, que esto importa nada, concibieron el proyecto de construir un barco de guerra cubierto con enormes planchas de hierro que le hicieran impenetrable á las balas, y provisto de un arte destructor que, sin alterar las condiciones marineras del buque, le permitiese arrojar sobre un barco ordinario y hacerlo trizas el solo impulso de su fuerza material. La Gloria, que este era el nombre del nuevo buque, se puso por obra en el instante, pero como los ingleses habian desdeñado ya ideas parecidas, y el barco á mayor abundamiento se construía

en Francia; es decir, como la idea, despues de no ser inglesa era francesa, que son las dos faltas que para los isleños puede tener cualquiera idea se desataron mil voces, científicas las unas, políticas las otras, y voces altas todas, anatematizando un proyecto que tachaban de oneroso, de irrealizable y de bárbaro. La Gloria se iría á pique al botarla al agua; la Gloria no andaria, la Gloria no podria disparar tiros; la Gloria seria vulnerable; la Gloria no destruiria los buques enemigos; la Gloria costaria tesoros inmensos; la Gloria, en fin, era un disparate. Pero la fragata Gloria, construida en brevísimo tiempo, cayó al agua y no se partió; encendió sus calderas y anduvo bien; recibió balas rasas y se rió de ellas; enfiló por el costado á un navío de línea, y lo hizo dos pedazos como rebanada de queso; salió por fin á los mares y cantó victoria. Entonces la escena varió de improviso para los ingleses. La minoría, que antes apedreaba proyectos parecidos al francés, gritó ahora desafortadamente contra el torpe Gobierno que tenia ojos y no habia querido oír, que tenia oídos y no habia querido ver. Inglaterra estaba desarmada, vencida, humillada, y lo que es peor, escarnecida por Francia, quien á su predominio de la tierra habia conseguido unir el predominio sobre el mar. Ese desembarco de zuevos con que los ingleses sueñan todas las noches era ya justificado é inminente: el Ministerio se habia hecho reo de alta traicion.

(Se continuará.)

Seccion oficial.

La GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interés general.

Alcaldía correjimiento de Córdoba.

El miércoles 5 de noviembre próximo de 10 á 12 de la mañana debe efectuarse en el paseo de San Martín la enagenacion en subasta pública de todas las macetas y macetonas que allí existen, tanto con flores como vacias, procedentes de las compras hechas por la Municipalidad con motivo del viaje de SS. MM.

En su virtud, se anuncia al público por el presente esta determinacion, para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la venta, y deseen anticipadamente examinar los objetos que puedan convenirles.

Córdoba 30 de octubre de 1862.—Manuel Ruiz Higuero.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Como estaba anunciado SS. MM. y

AA. han entrado el 29 en Madrid, de vuelta de su viaje al Medio día. El estampido del cañon y el repique de las campanas anunciaron su llegada á la estacion del ferro-carriil á las cinco menos cuarto. SS. MM. pasaron en seguida al templo de Algeha á orar en accion de gracias, dirigiéndose luego á Palacio por enmedio de las tropas que formaban la carrera, siendo saludadas por un inmenso gentío, que desde muy temprano ocupaba las calles del tránsito.

El tren real llegó el 28 á Albacete á las siete y cuarto de la tarde en medio de las aclamaciones del inmenso gentío que ocupaba la estacion y sus alrededores. Allí esperaban todas las autoridades y estaba tendida en la carrera la tropa que guarnecia la poblacion. La estacion se hallaba vistosamente iluminada con bombas de cristal y millares de vasos de colores, ondeando en todas partes la bandera española. Es indescribible el entusiasmo con que fué recibida S. M., que en atencion al cansancio que dijo experimentaba, no se decidió á detenerse algun tiempo, segun los deseos de las autoridades de la poblacion. El buffet preparado para el caso en que S. M. se dignase honrarle con su presencia, era de un gusto exquisito, particularmente en flores y frutas, que parece se remitiran encajonadas á S. M. La Reina dejó una memoria imperecedera á su paso por la villa de Albacete al manifestar á las autoridades que la citada villa quedaba declarada y considerada como ciudad desde aquel momento. El tren real partió á los nueve minutos de su llegada, acompañado por los vivas y las unánimes aclamaciones de todo el pueblo.

En Manila habia llovido tanto, que algunos barrios estaban inundados.

Dos nuevos hechos de armas han llevado á cabo nuestros marinos en el territorio de Mindanao, que honran sobremanera su valor y su pericia. La goleta Filomena y la cañonera Samar, al mando de los tenientes de navío D. Vicente Carlos Roca y D. Narciso Fernandez Pedrian, fueron los buques que dieron un nuevo escarmiento á los piratas, atacando las islas Tavi Tavi, y destruyéndoles todas sus moradas, almacenes y efectos, y causándoles una gran mortandad. Además, les cogieron todas sus armas, muchos prisioneros, y rescataron 37 cautivos. Ambos buques destruyeron mas tarde hasta 13 paucos en la mar, cogiendo 15 prisioneros. Nuestros bravos marinos tuvieron heridos, pero ninguno de gravedad.

En estos combates prestó auxilio á los marinos españoles, el daltó de una poblacion próxima sometida á España, y el cual con su gente se portó con acierto y valor recomendables. Entre los prisioneros fué el jefe de aquellos piratas, conocido por Amsuang, el cual murió á bordo de la Filomena, ahogado por la ira al

(490) sion habia quedado olvidada... ¡Oh, maravilla!... Sublime solemnidad de la muerte!... Lloraba lo que habia maldecido... amaba á la mujer á quien habia faltado!... no pensaba que pudiese existir otra mujer en el mundo... y en aquella funebre habitacion, al pie de aquel lecho de dolor, ni una sola voz se atrevia á gritar en lo íntimo de su corazón.

¡ERES LIBRE!

XXVIII.

AL DIA SIGUIENTE.

Al dia siguiente su amor se habia despertado, habia encontrado el porvenir.

Y sin embargo, su desesperacion era poderosa aun... los mas estranos sentimientos le agitaban. Lloraba á Clementina; pero la lloraba con reconocimiento, con adoracion, como á una mujer que se habia sacrificado por él; la amaba,

(491) la bendecia en su pensamiento; pero no hubiera ya dado su vida por reanimarla. No se le pudo separar de la habitacion de Clementina; permaneció todo el dia junto á su lecho. Su dolor tenia cierta agitacion, era tan extraño, que habia temer por su razon.

No era ese dolor pasivo y de desahiento que nada espera en adelante; era una desesperacion ardiente que parecia darle una existencia nueva.

Se paseaba agitado por la silenciosa habitacion, como un hombre preocupado por vastos proyectos...

—Su rostro, de una sorprendente palidez, se enrojecia repentinamente y con frecuencia.

Decia palabras incoherentes, y no podia estarse quieto.

Los que le veian así, le creian loco. Unas veces caia de rodillas junto al lecho de Clementina, y abandonándose á su dolor, le pedia perdon con las mas desconsoladoras palabras.

Otras, la oprimia apasionadamente contra su corazón. Prodigaba á aquella jó-

(494) su imaginacion estaba consagrada este dia á ella... Se lamentaba de su pérdida sin hipocresia... Un dia despues será presa de otra imagin... olvidará la pena de hoy, pero sin ligereza... su corazón no se habrá secado... otra pasion le dominará. Un sentimiento no se extingue en sí mismo; cede á otro mas poderoso que le reemplaza. En la soledad, la misma idea le hubiera hecho vivir veinte años... pero en la complicada vida á que un dia de despecho le habia condenado, se habia creado una cadena de acontecimientos que le arrojaba en continuas perplejidades, que le esponia á combates siempre renacientes, á una vida de tormentos, de recuerdos, de esperanzas y de temor, que debía tarde ó temprano embolar su corazón y estraviar su razon.

XXX.

QUINCE DIAS DESPUES.

Así trascurrieron algunos dias en un

(487) dre... padre mio!... ¿No le veré mas?... ¡Valeria!... hermana mia!... ¡Oh Leonardo!

Y no dijo mas; quedó inmóvil en su lecho.

El médico llegó. —Es un desmayo, dijo. Y se sangró á la enferma.

Despues el facultativo pronunció el nombre de la princesa Carlota.

Leonardo tembló.

En este momento llegó Mr. Bélin. Apenas fué la vista en su hija, cuando comprendió su desgracia.

—A su pobre madre, dijo con voz ahogada, la vi en la misma situacion.

Se acercó á la cama de su hija. Clementina seguia sin conocimiento. Se inclinó hacia ella.

—Aun respira, dijo.

Habia algo de horrible en estas palabras... Durante este tiempo, se prodigaban todos los cuidados necesarios á la pobre moribunda.

Leonardo conservaba esperanzas, á pesar de tan emiteo peligro... La ju-

verse aprisionado. Segun los partes oficiales de tan brillantes hechos, todos los tripulantes de los dos buques, estuvieron dignos de elogio al mando de sus bizarros jefes.

Anunciase que se va á dar á la clase de notarios una insignia oficial, acordada por los reglamentos que aparecerán en breve. Consistirá en una medalla de oro esmaltada, en la que se grabará un lema y los signos ó atributos de la paz y el serot...

En una correspondencia de París que publica un diario italiano, se dice que el general Prim presentará las discusiones del Senado á la corte del emperador que sorprenderá á todos. No sabemos los grados de exactitud de esta noticia.

En la noche del 16 á las ocho de la misma, en la casa de D. Ramón Franco, del comercio de Baya, y al tiempo de probar un quinqué de gas portátil, Lucinda Franco, hija del D. Ramón, de 17 años de edad, acompañada de un primo suyo llamado Pascual Ramón, padecieron una distracción, arrojando la luz al quinqué, de cuya distracción resultó el inflamarse el combustible, produciendo una explosión semejante á la de un cañonazo, que puso en alarma á toda aquella desconsolada familia y á los vecinos inmediatos, siendo presa de las llamas la infeliz Lucinda, la que no ha podido sobrevivir más que trece horas, muriendo abrasada apesar de haber acudido en su auxilio todos los de la familia, y suministrado todos los recursos posibles; de cuyas resultas y por atender á la infeliz Lucinda, se encuentran heridos con las manos abrasadas el padre, dos hermanos y el citado primo, hallándose además en desconsolada madre en muy mal estado á causa del sentimiento natural. Esta desgracia ha producido en la ciudad un gran sentimiento.

El mal estado de los caminos de Murcia, ha sido según parece, causa de que sus magestades lleguen con algún retraso á Novelda donde han entrado el 23 á las dos de la tarde. Los ministros, que se habían adelantado á llegar una hora antes. Los reyes viajeros, que fueron recibidos con el entusiasmo que es de suponer, se detuvieron en Novelda á descansar, sirviéndoseles un espléndido almuerzo. A las dos y media salieron al tren y creemos que se habrán detenido á comer en Almansa y deben llegar después de media noche á Aranjuez. Así resulta al menos de los diferentes despachos telegráficos que hemos recibido ayer.

Dice un colega: Podemos repetir hoy con datos seguros, que aun no puede decirse quienes y cuántas serán las personas que pasan ahora á llenar el vacío que la muerte va dejando en la alta cámara, y qué tiempo puede decirse cuántos serán los candidatos del ministerio para la...

En el pueblo de Villanueva y en la mañana del 22 un sujeto dió de puntaladas á su esposa, habiéndola dejado gravemente herida. El tribunal se trasladó inmediatamente al sitio de la herida, y según se ha asegurado, el criminal está ya en la cárcel.

En la noche del 16 á las ocho de la misma, en la casa de D. Ramón Franco, del comercio de Baya, y al tiempo de probar un quinqué de gas portátil, Lucinda Franco, hija del D. Ramón, de 17 años de edad, acompañada de un primo suyo llamado Pascual Ramón, padecieron una distracción, arrojando la luz al quinqué, de cuya distracción resultó el inflamarse el combustible, produciendo una explosión semejante á la de un cañonazo, que puso en alarma á toda aquella desconsolada familia y á los vecinos inmediatos, siendo presa de las llamas la infeliz Lucinda, la que no ha podido sobrevivir más que trece horas, muriendo abrasada apesar de haber acudido en su auxilio todos los de la familia, y suministrado todos los recursos posibles; de cuyas resultas y por atender á la infeliz Lucinda, se encuentran heridos con las manos abrasadas el padre, dos hermanos y el citado primo, hallándose además en desconsolada madre en muy mal estado á causa del sentimiento natural. Esta desgracia ha producido en la ciudad un gran sentimiento.

mesa del Congreso. Estos asuntos deben resolverse en Consejo de ministros, lo mismo que el del día en que deben reunirse as Cortes

El domingo descargó una fuerte tormenta en Alicante que lanzó algunas chispas eléctricas en el muelle, y otros puntos, sin causar daño. Algunas personas observaron una tromba marina, que al mismo tiempo se elevaba por la costa.

No es cierto lo que han dicho varios periódicos, de que había llegado á Madrid, firmado por Juárez, el tratado que ajustaron los señores Prim y Doblado.

VIAJE DE SS. MM.

Orliuela 27 de Octubre. A las tres de la tarde de hoy han entrado SS. MM. y AA. en esta ciudad segun el pueblo en masa, que sin cesar los aclamaba y vitoreaba.

En el conde de la provincia y reino de Valencia esperaban á los reyes la Excmo. Audiencia y Diputación provincial, los señores Consejeros provinciales, jefes de Hacienda y algunas otras personas notables. En este punto se dignaron los augustos viajeros aceptar una carreta tirada por seis bravos caballos, que para hacer su entrada, les tenía preparada la Excmo. Diputación provincial. Mas de 200 jóvenes de la fuerza, montados en yeguas enjaezadas al estilo del país, y conduciendo estandartes con las armas de la ciudad, servían de escolta á la real familia.

SS. MM. se dirigieron á la Santa Iglesia Catedral, en cuya puerta principal los esperaba el Excmo. Sr. Obispo de Tlre. Cabildo. Después de haber orado por algunos momentos pasaron los reyes al palacio episcopal, cuyo edificio había sido destinado para hospitales durante su corta permanencia en aquella población.

A los pocos momentos, es decir, sin haber tenido tiempo siquiera de descansar algunos instantes, salieron SS. MM. para visitar el Seminario conciliar y los conventos de monjas y asilos de beneficencia.

Por la noche presenciaron desde los balcones de la casa capitular un grandioso castillo de fuegos artificiales. Poco despues de haber regresado á palacio, varios jóvenes de la ciudad emborachados por el Seguro en gondolas empavesadas e iluminadas á la veneciana, dieron una brillante serenata á SS. MM.

Las iluminaciones han sido bonitas; todo ha estado dispuesto con mucho gusto, pero en lo que si se quiere ha sobrepajado Orliuela, ha sido en entusiasmo por sus reyes.

Novelda 23 de Octubre de 1865. A las dos y veinte minutos de la tarde.—SS. MM. y AA. han llegado aquí sin novedad y salen en este momento por el ferro-carril para pernoctar en Aranjuez.—Los habitantes de los pueblos del tránsito han recibido á los augustos viajeros con grandes demostraciones de entusiasmo.

Aranjuez 29 de Octubre de 1862 á las tres y treinta minutos de la mañana.—SS. MM. y AA. acaban de llegar sin novedad en su importante salud.

ENSTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 27.—Las últimas noticias de Constantinopla aseguran que el rey Othom...

había mandado al capitán de la Amalia que costeara el Pireo y fondease en el golfo de la Salamina.

El gobierno provisional proclama caídos al rey y á su dinastía y convoca Asamblea nacional.

El entusiasmo es universal. El orden es respetado en todas partes. Nueva-York 13.—El general confederado Stunt ha vuelto á pasar con todo su ejército el Potomac en Edwards Ferry llevándose 1,000 caballos y muchos víveres y equipos cogidos en Pensilvania. Los confederados han respetado las propiedades particulares destruyendo el ferro-carril. Ha habido un nuevo combate entre Arrols Burg y Daville Kentucky. Los federales han cogido 4,000 prisioneros.

Los confederados se batieron en retirada. Dicese que el general confederado Braxton Bragg ha sido muerto.

Berlin 27.—La suscripción en favor de los diputados perseguidos produce gran efecto, las firmas afluyen por todas partes.

La Dieta será convocada el 12 de enero. El ministro de Hacienda presentará á la Cámara un nuevo presupuesto para el año 1865. Si se opone esta, será disuelta.

Prinost 27.—Grande agitación en las islas Jónicas y provincias litorales de Grecia, como Epiro, Thesalia y Macedonia.

Nauplia ha recibido con entusiasmo la noticia de la insurrección de Atenas.

El pueblo y la guarnición han fraternizado.

Berlin 27.—El presidente del Consejo de ministros, Bismark, salió esta mañana para París.

Francfort 27.—La reunion del partido de la grande Alemania, verificará su primera sesion mañana, tratándose de la integridad de la Alemania. Pasado mañana se ventilará probablemente la cuestion comertial.

El jueves se formarán los comités permanentes.

La reunion se compondrá de unos 400 miembros.

París 27.—Confirmanse la noticia de que una escuadra va á salir para las aguas de Grecia.

Londres 28.—Nueva-York 20.—El general Mac-Clellan volvió á pasar el Potomac y se fué á Harper Ferry.

Idem 28 por la noche.—El Morning-Rost declara por segunda vez, que la Inglaterra impedirá á la Grecia que invada el territorio turco.

París 29 á las 8 de la mañana.—El emperador ha presidido una nueva reunion del Consejo de Estado, y sigue discutiéndose la cuestion de la libertad del comercio de panaderia.

Las potencias protectoras han resuelto no intervenir en los asuntos de Grecia, y dejar al sufragio de los pueblos libertad absoluta de elegir la forma de gobierno que mas les plazca.

Genova 28 por la noche.—Ha habido consulta de facultativos; varian las opiniones sobre la oportunidad de operar á Garibaldi.

federales han tomado cuarteles de invierno.

El tribunal de Comercio de Nueva-York ha adoptado una resolusion, vituperando la manera con que los tribunales ingleses practican la neutralidad.

La Correspondencia de Roma publica las lineas siguientes: Su eminencia el cardenal vicario ha mandado hace pocos dias publicar por la imprenta oficial del gobierno el último censo de la poblacion romana, firmado por los párrocos de la ciudad. Este documento se titula: «Stato delle anime nell' abbasia di Roma, per le anno MDCCCLXII. Nota de las almas que encierra la augusta ciudad de Roma en el año de 1862.»

Heste el pontificado de Leon XII Roma está dividida en 54 parroquias.

Table with population statistics for Rome, including categories like Cardenales, Obispos, Sacerdotes, etc., and their respective counts.

Lo primero que se tratará en las Cámaras romanas, es la cuestion romana. Dice que la discusion será tempestuosa. El misterio cuenta con una mayoría, que se espera aumente al presentarse los documentos diplomáticos.

La traslacion de Garibaldi del Varignano á la Spezza se efectuó en una chalupa cubierta de su correspondiente tienda y remolcada por un vapor. El mar estaba perfectamente en calma, y la travesia duró tres cuartos de hora. El herido estaba colocado en una especie de litera colgada, en la cual el pié se hallaba como suspendido y resguardado de todo vaiven.

En cuanto llegó la embarcacion al muelle, algunos hombres vigorosos levantaron sobre sus espaldas la litera y le trasportaron así por en medio de una multitud numerosa que, saludó al herido con muestras de gran entusiasmo, pero acompañado del mas profundo y respetuoso silencio, Garibaldi contestó á estos delicados y cordiales saludos con un mano dehil y postrado.

La comitiva que seguia la litera se componia de doce garibaldinos con camiseta roja y de algunos amigos en traje ordinario. Garibaldi tambien llevaba camiseta roja, cubierta en parte con una capa gris, y resguardada la cabeza con un chambergo de ala anchura que le cubria hasta los ojos. Ademas iba á su lado un garibaldino llevando una gran sombrilla para preservalo del sol.

El edificio en que ahora se halla e...

Londres 29.—Nueva-York 21.—Los...

herido es el antiguo hotel de Milan, en el sitio llamado Tori, últimamente comprado por el gobierno para los establecimientos marítimos de la Spezza, y puesto á disposicion de Garibaldi.

Se aguarda con impaciencia el resultado de una nueva junta de médicos extranjeros para decidir si se debe ensayar la extraccion de la bala ó si la amputacion es tan urgente como se supone. El dia 24 salió de París para la Spezza el célebre cirujano francés doctor Nelaton.

Mientras tanto los médicos italianos le dan al enfermo pillores de quina para combatir los dolores reumáticos. Parece que la quina en Italia es un remedio heroico contra toda especie de males.

Barcelona.

Arancel.—Desde hoy empezará á regir en todas las parroquias de esta ciudad un nuevo arancel de los derechos de bautismos, casamientos y entierros, que ha aprobado el Excmo. Sr. Obispo, cesando la diferencia que se notaba al compararse con otras. Aplaudimos esta medida, que refunda en beneficio de todo el vecindario.

Gracias á Dios. Son las tres de la tarde y escribimos estas líneas al compás de las canales. Lo encapillado que se halla el cielo nos hace creer que la lluvia continuará descendiendo, lo cual es un gran beneficio, no solo para los campos, sino para la clase jornalera, tan inmensa en nuestra provincia, que hubierá quedado sin trabajo, caso de prolongarse mas la sequia.

Curacion.—Se nos ha presentado Maria de Ramos, esposa de Rafael Romero, vecino de Bujalance, manifestándonos que hace algun tiempo vinieron á esta capital para ver si podia curarse el Rafael, que estaba enteramente ciego. Que perdida toda esperanza, porque se creia que su padecimiento era producido por la gota serena, trataban de regresar á su pueblo, cuando llegó á su noticia la estancia en Córdoba del Dr. Albany. Que, reconocido por este declaró que podia curarse, y con efecto lo ha operado gratis, con el mas satisfactorio resultado, puesto que ha recobrado la vista, pudiéndose ya manejar por sí solo con toda libertad. Tenemos el mayor gusto en consignar este hecho, que prueba no solamente la habilidad del expresado profesor, sino tambien su desprendimiento.

Están de enhorabuena.—Los palmados van á ver al fin satisfecho uno de sus mas vivos y legítimos deseos. Nos referimos al trozo de carretera proyectado desde la ciudad villa de Pádua del Rio á la estacion del ferro-carril, carretera cuya construcción tenemos entendido que va á sacarse á licitacion. Mañana daremos mas pormenores.

Toxeros con faldas.—Estos últimos dias nos hemos ocupado de una novillada en que tomaron parte mugeres, verificada en Chiclana y de otra que dos chicos iban tambien á ser lidiados por mugeres, en Jaen. Lejos, esclamamos al ocuparnos de la primera de que tan pronto se reproduciria la escoba de Chiclana, pero, hé aqui que cuando ya casi habiamos borrado de nuestra mente tales recuerdos, nos encontramos ayer con el anuncio de que en Barcelona, y á presentarse á picar un loro embolado dos mugeres montadas á ca-

488) de su suero, prodigo á Valeria y á su padre las mas liernas palabras. Valeria estaba tan conmovida. Leonardo lloraba con ella, y sus lágrimas le prestaban alivio; la misma Valeria experimentaba un triste consuelo al ver participada y comprendido así su dolor, al ver á su infortunada hermana sentida así por el hombre á quien amaba. Jamás hubiera creído, pensaba, que mi hermano tuviera un corazón tan noble. ¡Oh! que bueno es. Cuan grande me es verte llorar conmigo. Leonardo tenía un gran encanto en sus sentimientos. No usaba de falsedad, se presentaba sencillo y natural; pero, como todas las personas apasionadas, era muy voluble en sus sentimientos, y como sus pasiones se contradecian muchas veces con una extrema rapidez, se las creia fingidas, porque no se las habia seguido en sus cambios, porque no se estaba en el secreto de su pronta metamorfosis. Este dia le oraba á su esposa, porque eres ya mi única hija!

489) de su suero, prodigo á Valeria y á su padre las mas liernas palabras. Valeria estaba tan conmovida. Leonardo lloraba con ella, y sus lágrimas le prestaban alivio; la misma Valeria experimentaba un triste consuelo al ver participada y comprendido así su dolor, al ver á su infortunada hermana sentida así por el hombre á quien amaba. Jamás hubiera creído, pensaba, que mi hermano tuviera un corazón tan noble. ¡Oh! que bueno es. Cuan grande me es verte llorar conmigo. Leonardo tenía un gran encanto en sus sentimientos. No usaba de falsedad, se presentaba sencillo y natural; pero, como todas las personas apasionadas, era muy voluble en sus sentimientos, y como sus pasiones se contradecian muchas veces con una extrema rapidez, se las creia fingidas, porque no se las habia seguido en sus cambios, porque no se estaba en el secreto de su pronta metamorfosis. Este dia le oraba á su esposa, porque eres ya mi única hija!

490) de su suero, prodigo á Valeria y á su padre las mas liernas palabras. Valeria estaba tan conmovida. Leonardo lloraba con ella, y sus lágrimas le prestaban alivio; la misma Valeria experimentaba un triste consuelo al ver participada y comprendido así su dolor, al ver á su infortunada hermana sentida así por el hombre á quien amaba. Jamás hubiera creído, pensaba, que mi hermano tuviera un corazón tan noble. ¡Oh! que bueno es. Cuan grande me es verte llorar conmigo. Leonardo tenía un gran encanto en sus sentimientos. No usaba de falsedad, se presentaba sencillo y natural; pero, como todas las personas apasionadas, era muy voluble en sus sentimientos, y como sus pasiones se contradecian muchas veces con una extrema rapidez, se las creia fingidas, porque no se las habia seguido en sus cambios, porque no se estaba en el secreto de su pronta metamorfosis. Este dia le oraba á su esposa, porque eres ya mi única hija!

491) de su suero, prodigo á Valeria y á su padre las mas liernas palabras. Valeria estaba tan conmovida. Leonardo lloraba con ella, y sus lágrimas le prestaban alivio; la misma Valeria experimentaba un triste consuelo al ver participada y comprendido así su dolor, al ver á su infortunada hermana sentida así por el hombre á quien amaba. Jamás hubiera creído, pensaba, que mi hermano tuviera un corazón tan noble. ¡Oh! que bueno es. Cuan grande me es verte llorar conmigo. Leonardo tenía un gran encanto en sus sentimientos. No usaba de falsedad, se presentaba sencillo y natural; pero, como todas las personas apasionadas, era muy voluble en sus sentimientos, y como sus pasiones se contradecian muchas veces con una extrema rapidez, se las creia fingidas, porque no se las habia seguido en sus cambios, porque no se estaba en el secreto de su pronta metamorfosis. Este dia le oraba á su esposa, porque eres ya mi única hija!

492) de su suero, prodigo á Valeria y á su padre las mas liernas palabras. Valeria estaba tan conmovida. Leonardo lloraba con ella, y sus lágrimas le prestaban alivio; la misma Valeria experimentaba un triste consuelo al ver participada y comprendido así su dolor, al ver á su infortunada hermana sentida así por el hombre á quien amaba. Jamás hubiera creído, pensaba, que mi hermano tuviera un corazón tan noble. ¡Oh! que bueno es. Cuan grande me es verte llorar conmigo. Leonardo tenía un gran encanto en sus sentimientos. No usaba de falsedad, se presentaba sencillo y natural; pero, como todas las personas apasionadas, era muy voluble en sus sentimientos, y como sus pasiones se contradecian muchas veces con una extrema rapidez, se las creia fingidas, porque no se las habia seguido en sus cambios, porque no se estaba en el secreto de su pronta metamorfosis. Este dia le oraba á su esposa, porque eres ya mi única hija!

PIANOS. En la calle de Fernando Colon núm. 22, se halla abierto un depósito de pianos de la acreditada fábrica de Barcelona...

ARRENDAMIENTO. Se hace desde el día de un partido alto de casa con buenas y espaciosas habitaciones, cocina, agua de fuente y cuantas servidumbres son necesarias...

FOSFOROS. En la acreditada fábrica de fosforos de Antonio Martínez, campo de San Anton núm. 11, se expenden desde el día 4 de del corriente...

VENTA. A voluntad de su dueño y libre de toda gravamen, se trata de efectuar la de un olivar no arado el Curo, situado en el término de la villa de Hornachuelos...

ARRENDAMIENTO. El de la taberna plazuela de la Alhagra con sus útiles y enseres. En la fábrica de licores calle de la Madera alta, darán razón...

VENTA. A voluntad de su dueño y libre de toda gravamen, se trata de efectuar la de las dos haciendas colindantes nombradas las Pitas y Carrasquilla, situadas en el alcor de la sierra...

VENTA O TRASPASO. Por tenerse que ausentar su dueño se vende ó se traspasa la fábrica de chocolate llamada La Aurora...

VINOS Y LICORES. ESTRANJEROS. Hay un surtido muy bueno y de calidad superior como Vinos, Cónacs y licors.

ESTUCHES DE MATEMATICAS muy apropiado para los estudiantes que se dedican al dibujo lineal. Se venden en la imprenta y litografía de D. Faustino García Tena...

ARRENDAMIENTO. El del cortijo de Benavides, en término de Ecija, propio del Excmo. señor marqués de Guadalcázar. Se oyen proposiciones en la contaduría hasta las doce del día 29 de Noviembre actual...

VENTA. La de un portal en la carrera del Puente núm. 71, libre de todo gravamen en la plaza del Salvador número 47 darán razón.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios...

EFFECTOS DE DIBUJO. Los hay de todas clases y precios en la imprenta y litografía de don Faustino García Tena, calle de San Fernando núm. 34.

FUSION CARBONIERA Y METALIFERA DE BELMEZ Y ES. Sociedad especial minera. Por disposición del Consejo de Administración de esta Sociedad, acordada con presencia del art. 21 del Reglamento...

PUERTAS. En la calle de Osario núm. 1, se halla de venta porción de puertas viejas de maderas de Segura y peruanas.

LA SAGRADA BIBLIA, traducida fielmente al español de la vulgata latina y anotada conforme al sentido de los Santos Padres y expositores entóros, por el Ilmo. Sr. don Felipe Seo de S. Miguel. Con diez riquísimas láminas en acero y cuatro mil pas luminall's regalados. A TRES CUARTOS la entrega de diez y seis grandes columnas de texto. Se suscribe en la Imprenta y litografía de don Faustino García Tena, calle de San Fernando núm. 34.



BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CORDOBA, calle de Ambrosia de Morales núm. 1. En Sevilla, plaza del Tan núm. 4, esquina a calle Guisabateras núms. 1, 2, 3 y 4.

Gr. des depósitos de camas, cates y cana de hierro, maderas charoladas y bañaderas con preciosos dibujos, dictos de bronce ó metal, cocinas económicas, caja de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior...

LIBROS. En la imprenta de D. Faustino García Tena, calle de San Fernando núm. 34, han llegado las obras siguientes. Guía Fácil, sencilla y completa de la contabilidad de consinos, por D. Eusebio Freixa...

JABONES. Nueva fábrica de jabones en el paseo de la Agricultura junto a la estación del ferrocarril. Jabón blanco superior. 44 rs. arroba. Idem vetado. 42 id. id.

EL PADRE DE LOS POBRES. Novela de entumbras por don Rafael del Castillo. Se publicará por entregas de 16 páginas y a cada cuatro acompañada una preciosa lámina, siendo el precio de cada una MEDIO REAL en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico, calle de San Fernando número 34.

ARRENDAMIENTO. En subasta privada que se verificará ante el escribano de este número don Rafael García del Castillo el día diez de Noviembre a las doce de su mañana, tendá efecto el del cortijo Haza del Espino, propio del Excmo. Sr. Marqués de Heredia, situado en el término de la Rambla, cuya cabida en totalidad, es de unas 600 fanegas de tierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la escribanía de dicho señor, calle alta de Santa Ana núm. 3.

EL CASTILLO DEL AGUILA NEGRA, novela original por don Gabriel Sanchez del Castillo. Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º prolongando, siendo el precio de cada una un real en toda España. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Faustino García Tena, calle de San Fernando núm. 34, donde se halla de manifiesto la primera entrega.

PROCUR. Desde el día se arrienda una. D. Manuel Barranco y López, escribano del número de esta ciudad, que vive frente a Sta. Clara, está facultado para su arriendo.

MANTECAS. Se han recibido frescas de Hamburgo y del reino de superior calidad. Se venden en el establecimiento de don Diego Cuesta, esquina a la plazuela de las Camas.

CARRUAJE. Se vende un char-a-banc en muy buen estado de servicio. El maestro de coches que vive en la calle de Jesús María, está encargado de su venta.

EL REY DEL MUNDO. Por don Manuel Fernandez y Gonzalez. Constará la obra de unas 70 entregas de 46 páginas, y a cada cuatro entregas acompañará una preciosa lámina. A real la entrega en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico.

BUGIAS ESTEICA. En la imprenta de D. Faustino García Tena ha llegado un gran surtido de bugias de las mejores fábricas, las que se venden por mayor y menor.

CALENDARIO DEL OBISPADO DE CORDOBA PARA EL AÑO DE 1865, con las indicaciones del Observatorio de San Fernando y del almanaque portugués.

Este Calendario ha sido revisado y aprobado en la parte correspondiente por el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis; y por lo tanto está libre de los errores que se han notado en otros respecto del Santoral y de la designación de los días en que hay obligación de oír Misa.

Se halla de venta al infimo precio de un cuarto en el despacho de este periódico. Se hace rebaja llevándolo por rosas.

LA AURORA.

Gran fabrica de chocolate de nueva invencion montada al doble efecto, y surtida de todos los aparatos mas modernos para su elaboracion, establecida en Córdoba, calle S. Hipólito núm. 47.

En el corto tiempo que lleva de existencia esta fabrica ha adquirido una general aceptación. Cada día aumenta el número de sus favorecedores. Ella se surte en multitud de casas y establecimientos públicos de la capital y de fuera de ella, especialmente de Sevilla y se ensancha diariamente el círculo de sus operaciones. En esta fabrica se elabora chocolate de todas clases con canchales y sin ella, y además por tareas de encargo y mediatarías a vista del consumidor, tomando el género en el mismo establecimiento, y con sus iniciales estampadas en el mismo para que no pueda equivocarse. Al efecto se halla un abundante surtido de canchales, azúcares y canchales, para que puedan elegirse los que mas agradan, y a precios sumamente módicos. También hay té y café de superior calidad. Este último se molerá a presencia del marchante para que conserve todo su aroma, y se convendrá de que no lleve mezcla alguna. Los precios a que se venderán los chocolates de esta fabrica son los siguientes:

Y así sucesivamente, con un real de rebaja en libra en los demás precios. El dueño de la fabrica, que es la primera de su clase que se estableció en Córdoba y su provincia, ha llevado hasta el extremo su deseo de que los chocolates que en ella se laboren sean de lo mas perfecto, y que haya en la fabricacion la perfeccion mas esmerada y el mas completo uso de lo que pueden aconsejar los consumidores, puesto que están a la vista todos los artefactos.

J. WERNIMENG Y C.º WINDSOR.

Con 4,000 reales de capital un beneficio anual por lo menos de 12,000.

Los señores J. Wernimeng y C.º de Windsor, únicos inventores y propietarios del aparato Wernimeng, aplicado hoy a una de las industrias mas importantes del mundo; y útil, necesario e indispensable tanto en la pequeña aldea como en la mas rica capital. El pensamiento de dichos señores para dar a conocer su invento es plantear una fabrica en cada pueblo de España, como ya lo han hecho en Inglaterra, Francia, Escocia y Holanda. Están decididos a optar y dar la preferencia a cada uno de dichos pueblos a la persona que tenga las buenas condiciones de probidad, honradez y la actividad tan necesarias siempre para arizar los proyectos industriales. Las personas que deseen noticias detalladas sobre este negocio, podrán avisarse ó bien dirigirse en carta franca con un sello dentro para la contestación, a los señores Lucas y compañía en Sevilla, calle Bustos Tavera núm. 47, nuestros únicos representantes en la nación de España. NOTA. Hemos por todo modo fijo para encabezar este anuncio, el costo del aparato, núm. 2, que es el precio medio. Debiendo hacer presente que la casa tiene sus números distintos, variando sus precios desde 1,300 a 12,000 rs., segun la importancia del pueblo para que se soliciten.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Compañia mútua de seguros sobre la vida fundada en 1857.

Fisoza administrativa, 200,000 duros. Número de suscritores, 56,847. Capital suscrito, 300,322,506. Depositado en el Banco de España, rep. 134,688,000 en títulos del 3 por 100.

Director general, Excmo. Sr. DUQUE DE RIVAS, A.º de España. Las combinaciones que ofrecen los estatutos de esta compañía dan lugar a la formación de capitales, erección de rentas y seguros para redimir el servicio militar. Pueden hacerse las suscripciones de modo que no se arriesguen ni el capital, ni los intereses que esta haya devengado ni aun en el caso del fallecimiento de la persona suscrita.

LA ESPAÑOLA.

Compañia de seguros contra incendios a PRIMA FIJA fundada en 1840. Capital responsable 80 millones de reales.

La compañía asegura contra incendios todas las propiedades así rústicas como urbanas y cosechas en pie, mediante cantidades estipuladas al hacerse el seguro, las que son invariables haya muchos ó pocos incendios. Para adquirir prospectos ó mas explicaciones, dirigirse a don Mariano Muñoz y Blasco ó a don Serafín Barberini y García, que tienen su oficina calle Jesús María núm. 1, a cuyo cargo está la representación de estas dos compañías.

LA FAMA CORDOBESA.

En esta fabrica de licores, calle de la Madera alta núm. 5, se halla un abundante surtido con variadas clases, cuya finura y aroma conoce el público, y además se encuentra el legitimo Rom de Jamaica, Cognac viejo, Ginebra y Caña de Puerto-Rico. Hay jarabes refrescantes medicinales de varias clases, cerbeza y gaseosas. En el almacenado de vinos los hay de Montilla, Valdepeñas, Málaga dulce, de Jerez seco, Mosc atel, Pajarete y Pedro Jimenez.

VENTA. Se vende la casa núm. 30 plaza de la Constitución y se arrienda desde el día un despacho cómodo en la casa núm. 8 calle del Paraíso. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega está encargado al efecto.

VENTA. En la casa tejada núm. 3, Carrera de la Fuen-santa, se vende el ciento de canales atajadas y canchillos, a 22 rs.

ACABAN DE LLEGAR pasas, fruto escogido, Mantecas de Hamburgo y del reino. Salsichones de Vich y Genova, Balcago grande de Gaspes, muy blanco. Teca perla y negro, de la China, Arcures y arroces de todas clases. Magníficos llamadores de puerta de calle. Braseros, calentadores y otros objetos de metalizado. Escopetas, pistolas y revólvers, y los demás objetos anunciados anteriormente. Almacén de don Fidel Ussano, calle del Ayuntamiento núms. 44 y 46.

TABLA para saber facilmente cuanto salario corresponde a un sirviente en cualquier día del mes que se despierta y a cualquier precio que este ajustado. Se vende en la imprenta de D. Faustino García Tena, a Cuatros cada ejemplar.

MONTANERA. La hay para cerdos graneros en la Campiñuela baja. En las casas núm. 2, calle de San Roque, puede tratarse.

ARRENDAMIENTOS. En subasta privada que se verificará el día 15 de Noviembre actual a las 12 de su mañana, ante el escribano de Lucena D. Pedro Blanes y Palma, se elige el dote de la monte nombrado de Vargas, compuesto de 60 fanegas de tierra, término de Aguilar, partido de los Morales y Zapateros, arriado de dicha Aldea; 42 aranzadas de olivar divididas en 3 suertes, en el de Lucena, partido de la Fátima; y una haza de 20 fanegas de tierra en el referido término de Aguilar y partido de los Morales, a sito de la Alpechineras, nombrada de Calvario, propio del primero de los herederos del Sr. D. Anselmo Moreno y las segundas de la Sra. Doña Rosario Moreno.

OMNIBUS. Servicio especial del Ferrocarril. Oficina central, fondo de Rizzo, en el número 61, de la calle de San Roque. De la estación a la oficina, puntos del itinerario ó viceversa, 2 rs. por pasajero, comprendiendo en este precio bullos de mano, sombrerera ó saca de noche, etc.

Por cada maleta, 2 rs. Por cada baul ó baul maleta, 3 rs. Todo bullo de equipaje que pese mas de 40 kilogramos, pagará por cada fracción indivisible de 40 kilogramos, un real.

Se prohíbe a todo conductor ó dependiente de la empresa cesar ninguna retribución ó propina, todos los días no feriados desde las doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Las carpetas para la indicada presentación, se facilitan gratis en dichas oficinas. Madrid 10 de Octubre de 1852. El Director gerente interino, Isidro Aguado y Mora.

ARRENDAMIENTO. El del cortijo de Pedro Venega alto, situado en el término de Castro del Rio. En Córdoba, plazuela de San Hipólito núm. 6, se tratará de su venta y condiciones.

ALMONEDA. La hay en la plazuela de don Gerónimo Paez núm. 8.

VENTA. Se vende una posesion en el término de Adamuz al pago de Penas rubias, compuesta de unos 4,000 pies, 2,500 de fruto y los demás de otros a seis años, y tomo unas 60 fanegas de tierra montuosa de primera clase y alguna de ellas sembrada de pinos y otras desmontadas de este año, con un cortijo de labranza de 20 varas de largo y 4 1/2 ancho, y además en el mismo pago una posesion de tierra de monte bajo como de unas 80 a 400 fanegas y en ellas dos caicos desmontados. El que quiera tratar de dichas posesiones puede dirigirse en Adamuz a Antonio Lindo Sepúlveda, calle Pedrodroble núm. 28. Se oyen proposiciones por espacio de 30 días, que correrán desde el 22 de octubre último.

PAJA. Se vende, llevada a domicilio por cuenta de la propiedad, a los precios justos y corrientes, que se convendrán en casa de don José Castañera, S. Pedro núm. 2.

SUBASTA. La del corte y aprovechamiento de 660 árboles señalados al efecto en el monte de los Poses hermanas, término de la villa de Montemayor. El acto tendrá lugar el día 9 de noviembre actual, en la casa administrativa de la Excmo. señora Duquesa viuda de Frias, en dicha villa, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma.

REPARTIDOR. Se necesita uno que sepa leer y escribir, en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando núm. 37.

SUSCRICION. El primer número de Aspromonte, última expedición de Garibaldi, por Evaristo Escalera. Se publica por entregas de 16 páginas en cuarto a un real cada una. Constará de 20 a 30 entregas, y se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando. La primera entrega está de muestra y se dan los prospectos.

EL PASTELERO DE MADRIGAL. Memorias del tiempo de Felipe II, por D. Juan Fernández y Gonzalez. Esta obra constará de entregas de 46 páginas en cuarto mayor al precio de un real y se suscribe en la imprenta y litografía de D. Faustino García Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

El Ministerio de Cultura 2006